

Préface

Au fil des années, la médecine d'urgence a progressivement vu sa place croître dans le système de soins français, jusqu'à en devenir la quasi-pierre angulaire sans laquelle toute entrée à l'hôpital serait devenue quasi impossible. Parallèlement, le travail d'universitarisation de cette filière, avec la création d'un DES de médecine d'urgence, a permis sa réelle reconnaissance comme une spécialité à part entière. C'est à ce titre que les urgentistes sont les vrais spécialistes de la prise en charge initiale de toutes les pathologies urgentes, qu'elles soient médicales ou chirurgicales, vitales ou fonctionnelles. C'est pourquoi les urgentistes se doivent non seulement de connaître parfaitement les urgences vitales immédiates, mais également et surtout les urgences relatives et fonctionnelles et le degré d'urgence thérapeutique qui leur est associé, afin de maîtriser leur positionnement dans la prise en charge globale du patient et le recours à d'autres confrères spécialistes d'organe.

Cet ouvrage, fruit d'un travail collaboratif d'ampleur, parfaitement coordonné par son auteur principal, s'inscrit parfaitement dans le cadre précité. En effet, après quelques bienvenus rappels anatomiques et thérapeutiques, présentés de façon simple et concise, il se veut être un recueil aussi précis et exhaustif que synthétique de la prise en charge des urgences traumatologiques, puisque le lecteur y trouvera des tableaux analytiques rigoureux regroupant : pathologie, traitement, nécessité ou pas de recours au chirurgien, durée d'immobilisation et même d'arrêt de travail.

Cet ouvrage s'inscrira donc très certainement comme un indispensable dans les bibliothèques de nos services mais surtout dans les poches de nos jeunes confrères, et de nos praticiens, qu'ils soient remplaçants, titulaires, juniors ou séniors dans l'exercice de leur profession ! C'est donc véritablement un guide pratico-pratique que nous propose le Dr Bauer. Mais ceci n'est vraiment pas étonnant lorsqu'on connaît ce praticien expérimenté, attaché à la formation de nos juniors, et par ailleurs doublement diplômé, en médecine d'urgence et en orthopédie.

Il ne nous reste donc plus qu'à vous souhaiter une très bonne lecture et à vous encourager à diffuser largement ce livre dans vos services et auprès de vos multiples collaborateurs.

Dr Luc SENGLER

Chef de pôle des urgences,

Hôpital Nord Franche-Comté, Trevenans